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做好医保衔接
让“药价谈判”惠民更多

新华社记者 刘旸 姚友明
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在晚报的帮助下，涧西区芳华
路小学的“开心农场”迎来了一批

“小农夫”——幼儿园的娃娃们。通
过动手，小朋友们对各种蔬菜有了
了解。对此，众网友议论纷纷。

“小农夫”学得有模有样，@那时
候我还小_直呼“好可爱”：这可比抱着
爸妈的手机玩儿一天有意义多了，幼
儿园里也应该开辟一片小“农场”！
@Missteemo则说：劳动也是很好玩儿
的游戏，快乐程度与辛苦程度成正比。

“小农夫”是幸运的，因为在@猫
的嫁衣看来，许多大龄孩子仍然是

“四体不勤，五谷不分”：我亲戚家的
孩子都快 10 岁了，到现在还以为西
瓜是树上结的，猕猴桃是“发霉的桃
子”……@-走过的季节-对自己曾
经闹过的“把水仙花说成大蒜”的笑
话表示惭愧：其实吧，这也不能全怪
我，因为它们长得实在太像了。@三
尺万卷补充道：这还算不错啦，小时
候我回老家时兴奋地指着地里的小
麦喊“韭菜”，你们谁干过？

所以，@牙签玉轴认为，家长应当

多组织孩子到农村去看一看，近郊就
有很多菜地，坐公交或者开车去也不
麻烦。@湖南女子学院张闻骥表示赞
同：乡下有亲戚就更好了，假期带着孩
子去体验几天真正的农村生活。@千
山寒_提醒：当然了，安全第一！

不过，@一页西国觉得，应该将
芳华路小学的“开心农场”推广开：
学校能种树、种花草，为什么不能种
些蔬菜、果树呢？老师教学生们播
种、管理，收获的蔬菜、水果直接进
食堂，何乐而不为？@讨厌葱姜蒜的
姐姐给出具体建议：按照班级划分，
一个班一小块儿地，比比看谁种得
好，这样更能增强孩子们的积极性。

“即便是在应试教育下，加强对学
生的基础通识教育、提高学生的动手
能力也十分必要。”@樊耀文微博觉
得，眼下基础通识教育存在着很大的
盲区——“单纯灌输课本知识，作用不
大。孩子们不自己动手，就不可能真
正了解身边的世界，何谈树立正确的
世界观和人生观呢？”

（陈曦 王斌）

“开心农场”进校园，多一些可好？国家卫生计生委日前公布治疗肺
癌、乙肝的三种药品价格大幅度降价，
标志着国家药品价格谈判机制初见成
效。接下来，各地应做好医保支付衔
接，逐步扩大药品覆盖种类，让“药价谈
判”惠民更多。

专利药、进口药价格昂贵，一些药
品国内外售价相差较大，不断刺痛公众
神经。根据以往的经验，政府部门如强
迫药品降价，极有可能导致常用药和救
命药出现“药荒”，最终改头换面后的同
类药品反而更贵。

2015年，国家卫计委等多部委启动
价格谈判制度，遴选价格高、疾病负担
重、患者受益明显的专利药品作为试点，
政府部门“以量换价”大幅降低药价，药
企则“以价换量”实现薄利多销，让相关
部门、药企和患者三方“各得其所”。

谈判成果有了，但让药价更多惠
民，需要做好医保方面的衔接，尽快将
谈判结果在省级药品集中采购平台上
公开，让医疗机构按谈判价格直接从网
上采购，并完善医保支付范围管理方
法，做好国家药品谈判试点和医保支付
政策衔接。

此次由政府部门出面谈判，锁定三
种降价药，政府并未强制各地同步纳入
医保药品名录。各省应因地制宜，对医

保基金压力进行测算，并根据各自的承
受能力进行“二次议价”，择机将其纳入
医保药品目录，让更多患者以更实惠的
价格拿到药。

国家药品价格谈判机制目前虽然才
“谈妥”三种药品价格，但具有积极示范
意义。比起用行政手段限价，谈判这种
调控手段更符合市场规律。此外，谈判
覆盖药品种类将来有望逐步增加，并推
动一些国内尚未被批准上市的进口药加
快审批步伐。这体现了医疗体制改革

“积跬步，至千里”扎实推进的决心。
人民生命健康的痛点，理应成为医

疗体制改革破冰的切入点。要让市场
无形之手与政府有形之手找准契合点，
让政府转变职能，找到更多“药价谈判”
这样的创新和智慧，在减轻患者经济负
担方面发挥更加有效的引导作用。
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